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林鄭帶頭兵分多路 身體力行宣傳「家是香港」

司局長落區洗街
香港文匯報訊（記者　鄭治祖）內地H7N9禽流

感疫情肆虐，政務司司長林鄭月娥聯同多名政策局

長，昨日「兵分多路」走遍港九新界，身體力行洗

街消毒，又大派「防疫包」等，以「全城清潔運動」

為「家是香港」運動揭開序幕。林鄭月娥說，特區

政府非常重視環境及地方清潔，每年投放約20億元

推動廢物收集及街道潔淨，目前食環署亦正諮詢區

議會，以進一步提升社區衛生，並強調香港是我們

的家，雖然有人質疑活動是「政治騷」，但為了喚

起市民對於環境衛生的意識，工作仍然非常值得進

行，讓大家攜手共建更清新的香港。

特區政府今個星期初隆重推出「家是香港」運動，計劃
在未來8個月圍繞活力、潮流、關愛、清新四大主題舉

行逾480個活動。林鄭月娥昨日聯同多名政策局長，包括勞工
及福利局局長張建宗、發展局局長陳茂波、民政事務局局長
曾德成、運輸及房屋局局長張炳良、公務員事務局局長鄧國
威、衛生局局長高永文、教育局局長吳克儉及環境局局長黃
錦星，分頭走遍港九新界，身體力行參與「全城清潔運動」
的頭炮活動。「全城清潔運動」由昨日起一連三日在全港九
新界18區舉行，宣傳衛生意識，務求同舟共濟全民抗疫。

夥拍高永文 抹扶手訪雞檔

林鄭月娥昨日早上夥拍高永文到大埔街市出席「全城清潔
運動」啟動儀式。他們即席戴上手套為街市出入口扶手消
毒，其後又「兵分兩路」巡視多個肉檔，爭取時間視察檔主
經營情況，以及宣揚環境清潔衛生意識。有雞檔檔商就趁機
要求特區政府，協助他們恢復市民對活雞的信心，「我們好
想售賣活雞，令大家食得放心，但近日生意額跌了三分之
二，希望政府恢復市民對活雞的信心，同時減少租金，(與
香港)共渡難關」。林鄭月娥亦不忘提醒檔商注意衛生，

「H7N9與活家禽有直接關係，大家 雞要特別小心」。
林鄭月娥在啟動禮致辭時強調，「全城的清潔活動」是

「清新香港」的頭炮活動，顧名思義就是鼓勵大家支持低
碳、減廢、愛護大自然及崇尚健康生活的方式，「家是香港」
還有其他三個主題，希望大家能夠以同一顆心，在政府搭建
的共同平台上，透過各個夥伴機構的參與，聚焦在香港這個
大家作為「家」的地方，宣揚一些好人好事，加強社會凝聚
力及歸屬感，發放關懷互助的正面的信息。

無懼被嘲政治騷 喚醒衛生意識

她坦言：「我知道有人可能認為這叫做政治騷，但為了配
合我們『家是香港』的活動，以及最重要的是喚起市民對於
環境清潔衛生的意識，我們覺得這個工作很值得做，希望趁
落區時與各位街坊打個招呼，亦希望大家身體健康」。

她強調，政府一直非常重視環境和地方的清潔，每年投放
大約20億元在廢物收集和街道潔淨工作，近日因應內地有
H7N9禽流感威脅香港，特區政府更實施了一系列的防控措
施，包括加強在邊境口岸的防疫工作，加強公立醫院的防控
措施，加強巡查售賣活家禽的街市攤檔，以及有野鳥聚集的
公眾地方及街市等。為了提升社區衛生，她透露，目前食環
署正諮詢各個區議會需要，以便進一步改善環境衛生及進行
重點清潔工作。

感謝食環署工友 籲攜手參與清潔

林鄭月娥又特別感謝食環署及工友不辭勞苦地加強環境衛
生及街市清潔的工作。「我在這裡向大家保證，政府一定會
不遺餘力地做好環境衛生的工作，不過，要真正維持到我們
社區的清潔衛生，不能夠單靠特區政府或食環署的同事，我
們需要每一位市民的參與，時時刻刻都保持環境清潔，先能
夠做到防疫和防範的工作，所謂『大家齊心就事成』。」

大埔區議會主席張學明致辭時稱，大埔區議會向來被譽為
「太平議會」，區議員攜手並肩議事論事，以市民福祉為依
歸，以政府作為合作夥伴，大埔居民更是守望相助互諒互
讓，但清潔絕非一時一刻一閃念之間，而是建基於長期堅持
先會做得好，將訊息有系統傳開，令廣大市民心中謹記「清
潔香港人人有責」。

■曾德成戴上勞工手套親自掃除污水，以及協助食環署職員

執拾道路雜物。 香港文匯報記者黃偉邦 攝

司局長齊撐「全城清潔運動」
出席官員 時間 地點

4月27日

保安局局長黎棟國 上午十時 黃大仙雙鳳街街市

環境局局長黃錦星 上午十時三十分 觀塘牛頭角道寶恩大廈

政制及內地事務局局長譚志源 上午十一時 深水 保安道市政大廈

勞工及福利局局長張建宗 下午三時 九龍城街巿

財經事務及庫務局局長陳家強 下午三時 尖沙咀九龍公園徑兒童遊樂場、海

防道臨時街巿、旺角水渠道休憩處

4月28日

財政司司長曾俊華 上午八時四十五分 灣仔堅拿道西天橋底空地

商務及經濟發展局局長蘇錦樑 上午十時 田灣徑垃圾收集站前空地

保安局局長黎棟國 上午十一時 東區水星街後巷

教育局局長吳克儉 上午十一時十五分 長洲東灣商業廣場前空地

律政司司長袁國強 下午二時 中西區石塘咀街巿前

深口岸添防疫儀器迎黃金周

高永文：環境衛生靠市民警覺 香港文匯報訊（記者　文森）政府昨日宣布，
張震遠續任市建局主席2年，任期由下月初起至
2015年4月底。張震遠2007年開始擔任市建局主
席，將會超越同一公職任期不超過6年的指引。
發展局解釋，巿建局大部分資深非執行董事任期
屆滿，行政總監亦剛退任，因此有必要在董事會
的領導層維持一定延續性，政府經仔細考慮後，
確認彈性處理委任。發展局局長陳茂波表示，張
震遠留任有助市建局非執行董事的順利交接。

三分一成員離任 需維持延續性

政府再度委任張震遠為市建局主席，以及委任
一批新任市建局非執行董事，市建局表示歡迎。
張震遠指，對特區政府的信任感到榮幸，又說市
建局近年以先導計劃形式，推出「需求主導」重
建模式及工廈重建等項目，相信現時是適當時機
檢討以及加快重建步伐。他感謝8名任期屆滿離
任的非執行董事，又歡迎11名新加入的成員。

張震遠獲再度委任，他在兩年後完成任期時，
便前後擔任市建局主席8年，超出公職任期不超
過6年的指引。據了解，由於市建局董事會有近
三分之一成員即將離任，為免造成太大動盪，政
府決定破格續委張震遠為主席。陳茂波解釋指，
由於市建局行政總監，及多位資深的非執行董事
相繼退任，再委任張震遠，是希望市建局管理層
及領導層有穩定性及持續性，繼續穩定推進多項
市區重建工作，但張震遠的委任，已比一般委任
短一年，希望兩年內物色合適的主席人選。他強
調是次委任，絕對同張震遠支持行政長官梁振英
無關。

新委任11非執行董事

行政長官同時委任/再度委任16名市建局非執行董事，
包括4名官方非執行董事，任期同由今年5月1日起生效，
為期3年。廖宜康獲再度委任為市建局非官方非執行董
事；另外11名新委任的非官方非執行董事分別為蔣麗芸、
周光暉、馮煒光、何永謙、黃嘉純、許智文、林智遠、李
律仁、馬錦華、鄧智輝和黃遠輝。

香港文匯報訊（記者　王維寶）內地H7N9疫情持
續，當局為了令市民更加關注防疫，昨天起一連三
日在全港舉辦「全城清潔運動」，政府各主要官員身
體力行落區洗地，並向市民推廣保持個人及環境清
潔的信息。食物及衛生局局長高永文表示，環境衛
生不能單靠3天的「全城清潔運動」就能保持，而是
要靠每個市民提高警覺性，才能抵禦病毒的入侵。

陳茂波：佈好防疫第一防線

「家是香港」公眾參與運動首項活動「清新香港」
主題下的「全城清潔運動」於昨天一連三日舉行，
多名官員分別落區，身體力行前往街市親身洗地。
運輸及房屋局局長張炳良於昨天正午抵達上水石湖
墟街市，在食衛署清潔工人的指導下，即場用地拖
清潔地板，又向市民派發內有毛巾、消毒液、口罩
及消毒紙巾的「防疫包」，提醒市民提高防疫意識，
並推廣衛生的信息。

張炳良希望市民提高對個人、家居地方、社區、
公眾地方的環境衛生意識，令香港的家居環境、空

氣質素等各方面都做到「清新香港」的主題。而於
昨天下午前往元朗區大橋街巿的發展局局長陳茂波
表示，個人衛生和公共地方的環境衛生是防止疫症
的第一條防線，「如果市民做好個人衛生，公眾地
方又清潔，疫症便不會那樣輕易在香港爆發」。

防傳染病 吳克儉籲「三高一低」

食物及衛生局局長高永文除了示範洗地及向市民
派「防疫包」外，亦不時對一些老人家及傷殘人士
進行慰問，詢問他們的身體狀況。高永文表示，最
近新的H7N9病例數目不是很多，上海市的疫情亦開
始有緩和的跡象，但新的病例陸續在其他地方出
現，包括山東省和江西省，而且台灣亦有1宗輸入病
例，故當局非常關注疫情的發展情況。他又指，全
城清潔並非只靠數人做數日，全城便能完全清潔，
市民必須持之以恆。

教育局局長吳克儉則於昨天上午前往西貢區參與
「全城清潔運動」，他指在「沙士」襲港期間，市民都養
成了良好的清潔和衛生習慣，但經過十年的光景，市民

有必要再次提高衛生意識，他又指，如要預防傳染病，
市民必須保持「三高一低」，即「警覺性要提高」、「健
康知識要提高」、「環境及個人的衛生水平亦要提高」，
便可以「把感染疾病的風險大大降低」。他又提醒市
民，如果身體出現不適，就一定要盡早求醫。

檔主向曾德成訴苦 怨人流少租貴

民政事務局局長曾德成昨日下午亦抵達北葵涌街
市，他接過民主黨及街坊的請願信後，立即開始巡
視檔攤，並大派「防疫包」，提醒檔商注意個人衛
生。有肉檔檔主亦抓緊機會陳情，指出街市人流稀
少，加上租金昂貴，令他們無法維持生計，期望政
府正視問題。及後，曾德成又走到街市附近，戴上
勞工手套親自掃除污水，以及協助食環署職員執拾
道路雜物。最後，他不忘感謝食環署職員緊守崗
位，「辛苦你們，幫我們做好街道清潔」。

另外，公務員事務局局長鄧國威及環境局局長黃錦
星，亦於昨天下午前往屯門區及荃灣區，參與「全城
清潔運動」，向市民宣傳保持環境衛生的重要性。

香港文匯報訊（記者　姚寶）H7N9在上海的疫情
近日有緩和跡象，但在江西等其他地點出現疫情，
亦有在內地工作的台灣人確診感染，特區政府關注
相關發展。鑑於五一黃金周是兩地人流來往的高峰
期，食物及衛生局局長高永文表示，兩地已就控疫
作出協調，深圳方面會在關口加設紅外線全身體溫
探測器，又會加強衛生宣傳教育，相信有助盡早識
別感染者。

高永文昨日下午參加「全城清潔運動」到沙田街
市清洗街道，他表示，港府非常關注內地H7N9禽流
感疫情的發展；雖然近日病例不多，而上海市的疫
情亦有緩和跡象，但就關注山東和江西省出現新個

案，以及台灣有輸入病例。他又指，由於五一黃金
周即將來臨，香港與內地人流量會大幅增加，當局
較早前已經向內地了解及交流，黃金周期間，深圳
當局會在出境口岸引入全新的紅外線體溫探測儀，
出境部門亦會進行宣傳，一旦發現有來港旅客發
燒，亦會有適當處理及通報。高永文說，本港旅遊
界亦有同內地合作單位溝通，黃金周期間，會教育
旅客有不適就不要出門，並要提醒他們及早求醫。

高永文又指，留意到香港大學與浙江大學的研究發
現，活家禽市場是人類感染H7N9的源頭，他引述有
關研究指，檢測杭州一些病例去過的家禽市場，在市
場內的20%家禽對H7N9測試呈陽性反應，結果與幾年

前本港的H5N1疫情吻合。他說，過往專家未能證實
H7N9的源頭，相信今次的研究有助專家作出判斷。

高永文倡內地引入血清測試家禽

他表示會與內地質檢部門，引入血清測試。現時
正進行的家禽樣本快速測試，是測試病原體上的基
因，而血清測試則是病毒進入動物身體後，剌激引
起的抗體反應，所以血清測試可以由另一個角度，
檢測到家禽有無感染H7N9。

高永文提醒市民不論在本地或外遊，都不應去家
禽市場，亦不應接觸活家禽或野生鳥類。他說，本
港至今的檢測，未發現樣本帶H7N9禽流感病毒。

■吳克儉昨日參與西貢區「全城清潔運動」，聯同區議會成員身體力行，向

市民推廣保持個人及環境清潔的信息。

■陳茂波表示，個人衛生和公共地方的環境衛生是防止疫症的第一條防

線。 香港文匯報記者梁祖彝 攝

■張炳良向市民派發「防疫包」，提醒市民提高防疫意識。 香港文匯報記者王維寶 攝

■林鄭月娥聯同多名政策局長，昨日「兵分多路」走遍港九新界，身體力行洗街消毒。圖為林鄭與高

永文抹欄杆。 香港文匯報記者梁祖彝 攝
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